

ARQUITECTO

HECTOR SILVA BAETZNER

La Reina , 7 Noviembre 1983.-

Sr

Patricio Aylwin A.-

Huerfanos 1294.-Of 33 y 34.-

PRESENTE.-

Estimado Patricio:

Un impulso irresistible me conmina a escribirte estas rápidas líneas, luego de un largo silencio entre ambos.-

Desde aquellos lejanos días (años 60 al 64), en que solíamos alternar unos minutos en el café Santos, hasta cuando como Presidente del Partido me honraste con designaciones relevantes y que desgraciadamente no se concretaron, por causas ajenas a nuestros deseos.-

Desde entonces el interregno en que nos sumió una recesión política inmensurable, a la que se añadió una no menos recesión económica, me han alejado de tantos y tan hermosos episodios de una época que no olvidaré jamás.

Y el impulso de ahora está motivado por esas declaraciones tuyas en la entrevista denominada "Es posible el acuerdo?" de la periodista Blanca Arthur, y publicada en *El Mercurio* el Dgo 6 de los corrientes.-

Vayan hacia tí mis más sinceras felicitaciones por tan francas, valientes, acertadas, realistas y justas opiniones tuyas sobre revisión de plazos para el retorno de la democracia, y la pronta instauración de un Congreso Nacional libremente elegido.

Como coincido ampliamente con todas tus respuestas, me sentí interpretado a satisfacción inmensa. Y así deben haberse sentido, los miles de lectores de tan importante diario. Pero con ser tan importante *El Mercurio*, tu sabes muy bien que no es un diario popular. Y por lo tanto no llega a esa gran masa proletaria, paupérrima, desamparada ahora más que nunca, y que como cristianos primero, y como demócratas después, deseáramos ayudar en sus quebrantos.

Creo, querido camarada, que se hace necesario destacar a voz en cuello en concentraciones populares multitudinarias, la falacia hipócrita, innoble, antidemocrática, de la manoseada validez oficialista de la Constitución 1980. Aprobada contra todas las reglas de decencia de una verdadera democracia, y por la cual se fijaron plazos irrestrictos para un gobernante, y con un cheque en blanco hasta posiblemente 1997.

Todo ello sin considerar, sin justipreciar, la inmoralidad que significa perpetuarse luego de haber sumido a Chile, en la más negra cesantía, (30%), la más colosal deuda externa (21 mil millones de dólares), la gran baja del PGB (14%), y lo que es más frustrante

la mas grande intranquilidad y desesperanza ciudadana.-

Pero lo que alcanza los niveles de inaudito, es esa hierática y permanente actitud apoyada por todos sus corifeos, de no aceptar "un mea culpa", una especie de pilatismo sorprendente, sobre el colapso económico nacional que soportamos, producto de un sistema de libre mercado, imposible de adoptar en una nación subdesarrollada como la nuestra, y como la nuestra con una idiosincracia muy sui generis.

Son exactos, son precisos tus juicios acerca del patriotismo y mas que nada recta conciencia de los generales O'Higgins e Ibañez cuando no desearon males para su patria, y reconociendo hidalgamente que su tiempo se acabó, renunciaron al mando, en las épocas que fueron protagonistas de la historia.

Si así se entendiera ahora, y no mas tarde, cuanto daño se evitaría.

Podría escribirte largo, muy largo, estimado Patricio. Espero saludarte pronto, personalmente, para reiterarte mis felicitaciones y mi inalterable afecto